



12 de marzo de 2017

EL CONSEJO DE EUROPA AVALA LA REFORMA DEL CONSTITUCIONAL PERO PIDE MEJORARLA

La Comisión de Venecia -órgano consultivo del Consejo de Europa- ha avalado la reforma del Tribunal Constitucional español con “los estándares europeos”, pero recomienda a nuestro país que realice algunas “mejoras”. En este sentido, pide que se reconsidere el que el TC pueda aplicar medidas ejecutivas para obligar al resto de poderes a cumplir sus veredictos. Entre ellas, la suspensión de cargos públicos. En su opinión, esta función debe recaer en otros poderes del Estado, para así potenciar la percepción del Constitucional como un “árbitro neutral”. El presidente de la Generalitat, Carles Puigdemont, celebró ayer el informe: “Una gran noticia: Europa, por primera vez, planta cara a España”, escribió en su cuenta de Twitter.

CATALUÑA ESCONDE LA ‘LEY DE RUPTURA’ PARA EVITAR QUE SEA RECURRIDA POR EL GOBIERNO

Bajo el titular “el secreto mejor guardado de Cataluña”, *EL PAÍS* destaca en su portada el secretismo existente en torno a la Ley de Transitoriedad Jurídica, en la que se marcan los pasos legislativos para crear una república catalana independiente. Además de por las dos máximas autoridades de la Generalitat, el articulado de la denominada *ley de la ruptura* solo es conocido por los cuatro diputados que la han redactado: uno del PDECat, otro de ERC y dos de la CUP. Según el citado diario, esto es debido a que las formaciones independentistas tratan de evitar que la ley sea conocida por el Gobierno central, ya que si el texto llegara a manos del Ejecutivo que preside Mariano Rajoy lo recurriría de inmediato ante el Tribunal Constitucional para conseguir su suspensión.

El Gobierno vaticina ‘un frenazo’ en el proceso catalán y nuevas elecciones **(EL MUNDO)**

OPINIÓN

Los ciudadanos tienen derecho a conocer los detalles de la ‘desconexión’ catalana (LA VANGUARDIA)

Mas ejecutó a CDC y arrastrará al separatismo (LA RAZÓN)

SUMARIO

NACIONAL

Patxi López plantea primarias a dos vueltas y consultas obligatorias a los militantes

El PP sigue liderando la intención de voto pese a que su gestión de la corrupción le penaliza (EL PAÍS sondeo)

Fernández Toxo anuncia su retirada al frente de CC OO

OPINIÓN

Ciudadanos, el partido bisagra en apuros (EL PAÍS)

Relevo oportuno en la cúpula sindical (EL MUNDO)

Los sindicatos tienen que renovarse (ABC)

La solución a la inmigración ilegal no es abrir las fronteras (ABC)



PRESIDENCIA
DEL GOBIERNO

Secretaría de Estado
de Comunicación

ACTUALIDAD

EL CONSEJO DE EUROPA AVALA LA REFORMA DEL CONSTITUCIONAL PERO PIDE MEJORARLA

La Comisión de Venecia -órgano consultivo del Consejo de Europa- ha avalado la reforma del Tribunal Constitucional español con “los estándares europeos”, pero recomienda a nuestro país que realice algunas “mejoras”. En este sentido, pide que se reconsidere el que el TC pueda aplicar medidas ejecutivas para obligar al resto de poderes a cumplir sus veredictos. Entre ellas, la suspensión de cargos públicos. En su opinión, esta función debe recaer en otros poderes del Estado, para así potenciar la percepción del Constitucional como un “árbitro neutro, como un juez de las leyes”.

Según explica la Comisión de Venecia, la atribución al TC del poder para hacer cumplir sus resoluciones “es la excepción” en el derecho comparado. Añade que tiene “dudas” sobre la oportunidad de imponer sanciones reiteradas o suspender en sus funciones a las autoridades desobedientes. “La Comisión de Venecia es consciente de que el Tribunal Constitucional tendría que tomar medidas ejecutivas en una situación en la que ya enfrenta la negativa a ejecutar sus mandatos. La negativa a cumplir también las medidas ejecutivas podría suponer un cuestionamiento de la autoridad del propio tribunal y de la misma Constitución”, advierte.

Puigdemont celebra el dictamen de la Comisión de Venecia

Las objeciones de la Comisión de Venecia coinciden con las surgidas en España sobre la oportunidad de la reforma, cuya aplicación práctica el Tribunal Constitucional ha eludido hasta la fecha. El presidente de la Generalitat, Carles Puigdemont, celebró ayer el informe: “Una gran noticia: Europa, por primera vez, planta cara a España”, escribió en su cuenta de Twitter.

Por su parte, el Ministerio de Justicia difundió un comunicado en el que celebra que la Comisión de Venecia “avale” la reforma del TC, y matiza que el informe del órgano consultivo no cuestiona la posibilidad de suspender temporalmente en sus funciones a cargos públicos, sino que hace “algunas recomendaciones” relativas a la aplicación práctica de este punto.

En declaraciones a Europa Press, el secretario de Estado de Relaciones con las Cortes, José Luis Ayllón, afirmó que lo que “de verdad ha dicho [la Comisión de Venecia] es que avala las medidas para evitar que algunos caraduras se salten la Constitución y se salgan con la suya”.

EL PAÍS 18/EL MUNDO 9/ABC 26/LA RAZÓN 19/LA VANGUARDIA 1, 28/EL PERIÓDICO 1, 26



PRESIDENCIA
DEL GOBIERNO
Secretaría de Estado
de Comunicación

12 de marzo de 2017

De los Cobos: “La democracia no consiste en votar sobre todo y cuando uno quiera”

Próximo a abandonar su cargo de presidente del Tribunal Constitucional, Francisco Pérez de los Cobos hace un balance “positivo” de su paso al frente de la institución en una entrevista publicada hoy en *LA VANGUARDIA*, en la que es preguntado por la respuesta de la justicia al proceso soberanista catalán. De los Cobos recuerda que en 2014 el TC dictaminó que el llamado derecho a decidir “es una aspiración política de parte de la sociedad catalana que la Constitución no contempla, y remitió a la reforma constitucional a quienes pretendan su reconocimiento”. “La democracia no consiste en votar sobre todo y cuando uno quiera. La democracia es un proceso que se produce conforme a las reglas previstas en las leyes. En nuestro sistema, los proyectos políticos que pretenden modificar el orden constitucional pueden impulsarse con total libertad, pero deben impulsarse respetando las reglas que tutelan los derechos de todos, de los que comparten esos proyectos y de los que discrepan de ellos”, señala.

LA VANGUARDIA 1, 30, 31

CATALUÑA ESCONDE LA ‘LEY DE RUPTURA’ PARA EVITAR QUE SEA RECURRIDA POR EL GOBIERNO

Bajo el titular “el secreto mejor guardado de Cataluña”, *EL PAÍS* destaca en su portada el secretismo existente en torno a la Ley de Transitoriedad Jurídica, en la que se marcan los pasos legislativos para crear una república catalana independiente. Además de por las dos máximas autoridades de la Generalitat, el articulado de la denominada *ley de la ruptura* solo es conocido por los cuatro diputados que la han redactado: uno del PDECat, otro de ERC y dos de la CUP. Según el citado diario, esto es debido a que las formaciones independentistas tratan de evitar que la ley sea conocida por el Gobierno central, ya que si el texto llegara a manos del Ejecutivo que preside Mariano Rajoy lo recurriría de inmediato ante el Tribunal Constitucional para conseguir su suspensión.

Expertos en Derecho Constitucional explican hoy en *ABC* los pasos que debería dar el Gobierno para aplicar el artículo 155 de la Carta Magna, en el caso de que quisiera suspender la autonomía de Cataluña para frenar el plan independentista. El único requisito que el Ejecutivo debe superar para aplicar esta medida es su aprobación en el Senado, que es donde se debaten y deciden las cuestiones territoriales, Cámara en la que el PP tiene mayoría absoluta. En este sentido, el catedrático de la Universidad de Santiago de Compostela Carlos Ruiz asegura que “si se tramita con carácter urgente se puede hacer en un día”. Enrique Arnaldo, catedrático de la Universidad Rey Juan Carlos de Madrid, coincide en que la norma “se basa en la inmediatez”, por lo que “se podría hacer de un día para otro”.



PRESIDENCIA
DEL GOBIERNO
Secretaría de Estado
de Comunicación

actualidad

El Gobierno vaticina ‘un frenazo’ en el proceso catalán y nuevas elecciones

Según fuentes del entorno de Mariano Rajoy citadas por *EL MUNDO*, en el Gobierno consideran que el proceso soberanista catalán ha entrado en “fase de chapuza” y dicen que cada vez son más claras las señales que anticipan un último juego a la desesperada por parte de los independentistas, “un frenazo de último minuto y una convocatoria de elecciones anticipadas”. En Moncloa creen que el rechazo al pronunciamiento del Consejo de Garantías Estatutarias, un órgano que fue presentado como el Tribunal Constitucional catalán encargado de velar por la pureza del Estatut, quita a la Generalitat “legitimidad catalanista”, en tanto que los subterfugios parlamentarios para colar por la vía exprés decisiones del *Govern* que impongan la secesión les resta “aura democrática”. “Se han dado en sólo una semana dos tiros en el mismo pie”, señalan fuentes del Ejecutivo que pronostican el fin definitivo del *procés*.

“Esta semana hay más optimismo”, admiten en La Moncloa, si bien advierten de que todos los escenarios están calibrados y preparados. Ello incluye, por supuesto, la posibilidad de tener que aplicar el artículo 155 de la Constitución para frenar la celebración del referéndum. Más aún, está prevista una vía rápida, de urgencia, para dicho artículo cuya tramitación normal implica un proceso largo en el Senado. La deriva catalana, en opinión, de miembros destacados del Gobierno, “complicará los próximos meses, pero no acabará en drama”. Afirman tajantemente que el referéndum “no se va a celebrar”, y además aseguran que en la Generalitat “todos lo saben”.

EL PAÍS 1, 17, 18/*EL MUNDO* 9/*ABC* 2, 24, 25

PATXI LÓPEZ PLANTEA PRIMARIAS A DOS VUELTAS Y CONSULTAS OBLIGATORIAS A LOS MILITANTES

El candidato a la Secretaría General del PSOE Patxi López propone que el próximo líder del partido sea elegido en dos vueltas, una primera en la que concurrirían todos los aspirantes que reúnan los avales necesarios para presentarse, y una segunda entre los dos más votados. Además quiere que en el congreso que los socialistas celebrarán el próximo mes de junio se regule la convocatoria de consultas directas a los militantes, de forma que, entre otras cuestiones, sean obligatorias para aprobar o rechazar los acuerdos o coaliciones de gobierno. Según la propuesta de López, la consulta a los afiliados la podrá proponer la mayoría del Comité Federal o un 20% de los militantes.

En el documento *Más de 100 razones para unir al PSOE*, en el que el equipo de López desgana sus propuestas, se llama al partido a liderar una “izquierda exigente, transformadora, inconformista, valiente y de gobierno”. En este sentido, se reivindica un PSOE “autónomo” del PP y de Podemos. Ni “una muleta que atempera la gestión dolorosa de la derecha”, se dice en el texto en alusión velada al proyecto aún no conocido de Susana Díaz, ni “una minoría más en una suma confusa de minorías de izquierda”, en referencia a Pedro Sánchez, según indica



PRESIDENCIA
DEL GOBIERNO

Secretaría de Estado
de Comunicación

12 de marzo de 2017

En materia de política territorial, López reivindica la reforma de la Constitución en clave federal como la “única solución posible” al encaje de Cataluña en España. Con esta solución, explica en su programa, “la voluntad de la ciudadanía catalana se expresaría así mediante dos votaciones: con el resto de los españoles en la reforma constitucional, y en el referéndum propio para la aprobación del nuevo estatuto”. En su opinión, el “problema de Cataluña” debe abordarse “desde la defensa de la ley, pero también desde la voluntad del entendimiento”.

EL PAÍS 18/EL MUNDO 10/ABC 28/LA RAZÓN 22/LA VANGUARDIA 32/EL PERIÓDICO 28

Maillo advierte a C's sobre las “amistades peligrosas”

El coordinador general del Partido Popular, Fernando Martínez-Mallo, aseguró ayer que, pese a los desencuentros vividos en las últimas semanas entre su partido y los dirigentes de Ciudadanos, los populares tienen “toda la vocación” de cumplir el acuerdo que suscribieron con la formación liderada por Albert Rivera para conseguir la investidura de Mariano Rajoy y evitar unas terceras elecciones. En un acto celebrado en Badajoz, Maillo reconoció que C's “está en su derecho” a acercarse a otras formaciones políticas, pero advirtió a sus dirigentes sobre “los riesgos de tener amistades peligrosas, de acercarse a partidos políticos radicales y extremistas”.

La portavoz de Ciudadanos, Inés Arrimadas, asegura que el pacto con el PP “tiene buena salud en todo, excepto cuando hablamos de corrupción”. “C's es estabilidad y transparencia. Si al PP no le gusta que busque otros socios”, señala en una entrevista que hoy publica *LA RAZÓN*. En cuanto al desafío soberanista catalán, Arrimadas califica de “acertada” la estrategia del Gobierno para hacer frente al problema, aunque advierte de que el diálogo debe concentrarse en medidas positivas para los catalanes; no para contentar a Puigdemont”. En su opinión, las autoridades catalanas “amagarán” con convocar el referéndum, “pero lo que verdaderamente quieren es convocar nuevas elecciones”.

EL PERIÓDICO 28/LA RAZÓN 15, 16

EL PP SIGUE LIDERANDO LA INTENCIÓN DE VOTO PESE A QUE SU GESTIÓN DE LA CORRUPCIÓN LE PENALIZA

Según el sondeo elaborado por el instituto Metroscopia para *EL PAÍS*, el PP volvería a ganar hoy las elecciones generales, pese a que sus votantes desapruaban el modo en el que el Gobierno está afrontando los tres grandes temas políticos del momento: la corrupción, el desafío catalán y el problema de la inmigración. De celebrarse elecciones en este momento, el PP vencería con el 31,2% de los votos, 1,8 puntos menos que en los pasados comicios del 26 de junio. Unidos Podemos superaría al PSOE como segunda fuerza política, al lograr el 21,5% de los votos, 0,4 puntos más que el 26-J. Los socialistas no consiguen remontar su intención de voto, que se sitúa en el 19,0%, 3,7 puntos menos que en las últimas elecciones. Ciudadanos sería la única fuerza política que experimentaría un ascenso notable, al pasar del 13,1% de los votos al 16,5%.

EL PAÍS 1, 20



PRESIDENCIA
DEL GOBIERNO

Secretaría de Estado
de Comunicación

actualidad

12 de marzo de 2017

TOXO ANUNCIA SU RETIRADA AL FRENTE DE CCOO

Ignacio Fernández Toxo anunció ayer ante el Consejo Federal de Comisiones Obreras que no se presentará a un tercer mandato en el congreso que el sindicato celebrará del 29 de junio al 1 de julio. “Es una decisión personal –dijo-, pero no por razones personales. Está relacionado con los cambios que se han producido en el mundo del trabajo. Hemos sometido a la organización a un proceso de transformación profundo y hay que continuar con las reformas en el sindicato. Y el cambio debe iniciarse por el cambio en la Secretaría General”.

Fernández Toxo se marcha tras ocho años como líder de CC OO porque piensa que es el momento de una renovación profunda del sindicato que pasa por dar el relevo a las generaciones más jóvenes. “Tenemos que entender –afirmó- que la última de las generaciones de un sindicalismo nacido en la dictadura, que es la mía, tiene que dejar paso”. Así lo ha entendido también el sindicato, cuyo Consejo Federal ha propuesto a Unai Sordo, líder de CC OO en Euskadi, que tiene veinte años menos que Fernández Toxo, como su sucesor.

EL PAÍS 1, 42/EL MUNDO 10/ABC 2, 50-51/LA RAZÓN, 36 LA VANGUARDIA 92/EL PERIÓDICO 31

Y ADEMÁS...

NACIONAL

- Rajoy sigue sin contar con los apoyos suficientes para aprobar los Presupuestos. El rechazo a las cuentas públicas no implicará, según el presidente del Gobierno, la convocatoria de elecciones anticipadas (*EL MUNDO 1, 8, 9*)
- El TSJC insta al juez del 3% a investigar la agenda de Gordó. La Fiscalía prepara otro informe para pedir al Tribunal que se investigue al aforado (*LA VANGUARDIA 1, 20*)
- El juez del *caso del 3%* protegió a dos testigos por temor a represalias de la Generalitat. Se trata de dos empresarios adjudicatarios de obra pública que no dudaron en señalar a Artur Mas y Germà Gordó (*ABC 2, 22*)
- La dirección del PDECat se reunió el viernes ante la vinculación de Mas con el *caso del 3%*. La antigua Convergència prepara una operación para desbancarle y el ex presidente catalán avisa: “No me bajarán del tren” (*LA RAZÓN 1, 20, 21*)
- Asociaciones de víctimas, instituciones y partidos políticos expresan su unidad frente al terrorismo en los actos del 13º aniversario del 11-M (*TODOS*)
- Los alcaldes de Bilbao y San Sebastián ordenan retirar las placas en recuerdo de las víctimas del terrorismo instaladas por las asociación COVITE (*EL MUNDO 15*)
- La Policía ya ha detenido en el extranjero a 35 etarras reclamados por la Justicia. Las operaciones comenzaron en octubre de 2011, cuando ETA anunció el final del terrorismo, y los arrestados están implicados en 65 asesinatos (*ABC 32, 33*)
- Felipe VI cumple mil días con Gobierno y sin el lastre de Nóos. Recuperada la “normalidad institucional”, el Rey tiene pendientes seis visitas de Estado



PRESIDENCIA
DEL GOBIERNO
Secretaría de Estado
de Comunicación

actualidad

12 de marzo de 2017

- La fundación de Podemos asesoró al chavismo para acallar a medios de comunicación. Iglesias impartió cursos de formación a funcionarios de CONATEL, el órgano gubernamental encargado de censurar a medios críticos (*LA RAZÓN 24, 25*)
- La senadora Elvira García, expulsada de Podemos por abusar de una renta mínima, se muda a un piso de lujo en el centro de Vitoria (*EL MUNDO 17/EL PAÍS 21*)
- El *pendrive* de los Pujol entregado por la Policía al juez contiene datos de negocios en Gabón, China, Yemen, Rusia y Jordania (*EL MUNDO 16*)
- Defensa negocia con el fabricante estadounidense Lockheed la compra de aviones F-35, un cazabombardero cuyo precio oscila entre 89 y 115 millones (*EL MUNDO 1, 12*)
- La valla fronteriza de Ceuta ha quedado obsoleta para hacer frente a la presión migratoria. En solo dos asaltos, la han cruzado 850 subsaharianos (*ABC 1, 18-20*)
- Reivindicaciones contra la violencia machista en el concierto celebrado en Barcelona con motivo del Día Internacional de la Mujer (*TODOS*)
- María Teresa Fernández de la Vega: “La igualdad es esencial para el desarrollo de España y Europa” (*LA RAZÓN 26 Entrevista*)

ECONOMÍA

- Carlos Tavares, presidente del grupo automovilístico PSA: “Los empleados españoles pueden estar tranquilos” (*EL PAÍS 1 y suplemento Negocios*)
- El pacto salarial se estanca. La patronal está pendiente del incremento de los sueldos públicos en los Presupuestos. Los sindicatos exigen rapidez en la negociación ante el riesgo de desaceleración (*EL PERIÓDICO 30*)
- Acciona aspira a la adjudicación de proyectos en Australia por valor de 5.400 millones de euros (*ABC 53*)

INTERNACIONAL

- Erdogan tacha de “nazi” a Holanda por impedir la entrada al país a dos ministros turcos para participar en un mitin (*TODOS*)
- El exconsejero de Seguridad de Trump hizo lobby para Ankara. Michael Flynn fue contratado por 530.000 dólares en plena campaña electoral (*ABC 40*)
- Al menos 40 muertos en un doble atentado perpetrado contra peregrinos chiíes en un santuario islámico de Damasco (*TODOS*)
- La ONU advierte de la crisis humanitaria más grave desde 1945. Llama a luchar contra el hambre en Sudán del Sur, Yemen, Nigeria y Somalia (*TODOS*)



PRESIDENCIA
DEL GOBIERNO

Secretaría de Estado
de Comunicación

actualidad

OPINIÓN

LOS CIUDADANOS TIENEN DERECHO A CONOCER LOS DETALLES DE LA 'DESCONEXIÓN' CATALANA

La transparencia tiene una dimensión política muy apreciada, al menos verbalmente, en los últimos años. De unos gobiernos que actuaban, a menudo, en el secretismo, hemos pasado a otros que han promulgado normas sobre la transparencia. Y que han hecho de ella una bandera. Ocurrió en el Gobierno de España. Y ha ocurrido en la Generalitat de Cataluña, cuyos dirigentes se han ufano, en distintas ocasiones, de tener en este terreno una legislación puntera, comparable con las mejores de Europa. Este espíritu de transparencia tantas veces aireado y presentado como un signo distintivo y digno de aplauso, no parece ser sin embargo de aplicación universal. Ha dado mucho que hablar recientemente el sigilo y la extrema discreción con los que se estaba preparando la Ley de Transitoriedad Jurídica, instrumento legal indispensable para la hipotética desconexión de Cataluña respecto de España. No sólo se ha ocultado el redactado de esta normativa, de efectos tan relevantes, sino que diversas voces cercanas a Junts pel Sí incluso se han vanagloriado de la astucia que supondría mantener esta norma lejos de la mira de sus rivales políticos y, de paso, del conjunto de la población. Si lo que se trama es positivo para todos los ciudadanos, ¿por qué ocultárselo?

LA VANGUARDIA 36. Editorial

MAS EJECUTÓ A CDC Y ARRASTRARÁ AL SEPARATISMO

El peso de las acusaciones y de las evidencias acumuladas en las investigaciones judiciales han colocado a Artur Mas al borde de un abismo al que parece dispuesto a arrastrar a todo aquél que se halle en sus inmediaciones. Las revelaciones en sede judicial durante el proceso del expolio del Palau de la Música y las indagaciones sobre la mordida del 3% para CDC a cambio de adjudicar obra pública han estrechado el cerco sobre su presente y su futuro. El ex presidente de la Generalitat y de CDC no está dispuesto a tomar la única decisión tolerable, que sería la de marcharse de la política y defenderse en los tribunales como un ciudadano más. Todo lo contrario. Su estrategia es la de todos estos años, atribuir el estiércol propio y el de su partido a una operación del Estado contra el proceso separatista. Pero no cuela por más descaro y desvergüenza que Mas y los suyos le echen al argumento. Con suerte, su enroque personal y el seguidismo secesionista serán letales para los planes de ruptura con España, que padecen ya el desgaste propio del hastío y la decepción de buena parte de esa minoría de catalanes convencidos. Los ciudadanos de Cataluña tendrán que decidir si merecen algo mejor más pronto que tarde.

LA RAZÓN 3. Editorial

No todo vale ante el *procés* (Enric Hernández. EL PERIÓDICO 9) El independentismo no tiene el monopolio del uso de atajos jurídicos y de apeaderos dudosamente democráticos en el conflicto que libra con el Estado. Rajoy acometió una *reforma exprés* del Tribunal Constitucional.



PRESIDENCIA
DEL GOBIERNO
Secretaría de Estado
de Comunicación

12 de marzo de 2017



PRESIDENCIA
DEL GOBIERNO
Secretaría de Estado
de Comunicación

San Pancraccio, desbordado (*Enric Juliana. LA VANGUARDIA 21*) El 94% de los ciudadanos catalanes cree que los partidos políticos cobran sobornos. A Artur Mas no le queda otra alternativa que seguir la vía Rajoy: resistir, resistir, resistir

Mas planta cara (*Lola García. LA VANGUARDIA 26*) El juicio del Palau y el caso del 3% acusa a Artur Mas. Sin embargo, no piensa dimitir. Y en el PDECat, aunque cunde la preocupación, nadie le ha pedido que abandone.

No son tiempos de alegrías (*José M^a Carrascal. ABC 16*) ¿Por qué buena parte de los catalanes continúan apoyando a quienes les han no sólo mentido sino también robado todos estos años?

Junqueras se centra y gana (*Salvador Sostres. ABC 26*) La diferencia entre Junqueras y el resto de los independentistas es que él no ha entrado—todavía— en la fase de creerse sus mentiras y sabe que un referendo ilegal no tiene ninguna posibilidad de validación internacional.

CDC se rompe (*Pilar Ferrer. LA RAZÓN 18*) Personas próximas al clan Pujol no ocultan sus recelos hacia Mas, a quien acusan de haber dilapidado todo su legado.

Franco y los referenda (*Cristina López Schlichting. LA RAZÓN 4*) Es demencial que algunos propongan la secesión catalana con más de la mitad de la población en contra. Es un crimen político y una ruptura total con la cohesión social y el sentido común.

El artículo 155 (*J. Ramon Bosch. LA RAZÓN 4*) El proceso separatista puso la quinta marcha cuando Pujol reconoció que su familia tuvo en el extranjero una fortuna. En los próximos días se pone la sexta marcha de la desconexión con la complicidad de una burguesía cobarde.

CIUDADANOS, EL PARTIDO BISAGRA EN APUROS

El PP se está comportando en las últimas semanas con deslealtad hacia Ciudadanos; ningunea a su compañero de viaje e incluso no oculta su deseo de acabar con él electoralmente. C's ha hecho un esfuerzo posibilista, típico de un partido bisagra, de negociar a ambos lados del espectro político, logrando concluir primero con el PSOE, y más tarde con el PP, acuerdos de calado político y económico. Pero los problemas de C's vienen de la ausencia de mecanismos efectivos para hacer que su socio, en este caso el Gobierno, cumpla el acuerdo pactado. Para lograr el Gobierno, el PP y Rajoy firmaron un acuerdo con medidas especialmente dedicadas a combatir la corrupción y asegurar la regeneración política. En concreto, aceptó la apertura de una comisión de investigación sobre la presunta financiación ilegal del PP. Desdecirse ahora de este compromiso y pedir, como hace el PP, una comisión que investigue a todos los partidos, es una violación inaceptable de los acuerdos alcanzados con C's. El partido de Albert Rivera está legitimado para continuar la lucha contra la corrupción apoyándose en otras fuerzas políticas y con otras mayorías parlamentarias.

EL PAÍS 12. Editorial

12 de marzo de 2017

El espejismo de la estabilidad (*Soledad Gallego-Díaz. EL PAÍS Ideas 8*) Mariano Rajoy no dispone de un acuerdo de legislatura, ni tan siquiera uno de gobernabilidad, que le permita garantizar la aprobación de los Presupuestos Generales del Estado.

Estabilidad engañosa (*Ignacio Camacho. ABC 15*) El desencuentro entre PP y Ciudadanos ha roto puentes y sembrado mutuas desconfianzas. La *pax mariana* esconde una presión como de olla tapada, un estrés político que necesitará escapar por alguna válvula.

RELEVO OPORTUNO EN LA CÚPULA SINDICAL

El perfil pragmático y con capacidad de negociación de Ignacio Fernández Toxo ha sido clave para garantizar la paz social durante los últimos años. Ahora, lo importante es que la persona que coja el testigo de Toxo asuma la línea pactista y responsable que ha presidido la labor de éste. El cambio de rostros en las direcciones de las centrales sindicales alienta la necesaria renovación de la cúpula sindical, en línea con el relevo generacional en otras instituciones clave del Estado. Ningún cargo público está desacreditado por razón de edad, pero los nuevos retos que plantea la sociedad actual y la imperiosa necesidad de transformación de las organizaciones que defienden los derechos de los trabajadores constituyen dos acicates para la renovación sindical. CCOO, con Toxo al frente, ha facilitado la concertación con el Gobierno y la patronal a la hora de encontrar fórmulas para encarar la crisis. Sería deseable que su sustituto perseverara en esta disposición de diálogo.

EL MUNDO 3. Editorial

LOS SINDICATOS TIENEN QUE RENOVARSE

La urgente e imprescindible modernización del sindicalismo español para adaptarse a los nuevos tiempos no puede limitarse a un simple cambio de caras, sino a una profunda reforma de su estructura, funcionamiento y objetivos para poder representar de forma eficaz los intereses de los trabajadores y volver a conectar con la sociedad. La decisión que anunció ayer Ignacio Fernández Toxo de abandonar la secretaría general de CCOO es sensata y oportuna, ya que la renovación sindical precisa de un relevo generacional con la capacidad y la preparación suficientes para entender los nuevos retos y necesidades de nuestra sociedad. Pero la mera sustitución de la actual cúpula de CCOO será una operación cosmética sin utilidad y sentido si no modifica su anquilosada estructura para dotarla de mayor transparencia y agilidad. Los sindicatos deben apostar por la autofinanciación, la negociación a nivel de empresa y el desarrollo de servicios útiles y de alto valor añadido para los trabajadores con el fin de elevar la afiliación y su representatividad, tal y como sucede en otros países europeos.

ABC 4. Editorial

Renovación sindical (*Bieito Rubido. ABC 2*) Toxo se va porque quiere que Comisiones siga evolucionando. Tiene razón. No se puede seguir concibiendo el sindicalismo como si estuviésemos en el Novecento.

Toxo se va con deberes por hacer (*Puntazos. LA RAZÓN 3*) Toxo dio como razones para no presentarse a un tercer mandato en Comisiones sus casi 65 años y los retos que los procesos internos de transformación imponen a la organización.



PRESIDENCIA
DEL GOBIERNO
Secretaría de Estado
de Comunicación

12 de marzo de 2017

LA SOLUCIÓN A LA INMIGRACIÓN ILEGAL NO ES ABRIR LAS FRONTERAS

El balance de los saltos a la valla de Ceuta en los últimos seis meses demuestra que las mafias de la inmigración ilegal tienen localizados los puntos vulnerables de esta frontera con Marruecos. Entre octubre de 2016 y febrero de 2017 han cruzado ilegalmente la valla ceutí más de mil quinientos subsaharianos. Las soluciones tienen que venir de un mayor control migratorio y una agilización de los planes de devolución, discriminando a quienes tienen derecho al asilo y refugio de aquellos que no lo tienen. La política migratoria no debe caer en radicalismos simplistas, que alimentan la xenofobia, pero, por razones elementales de seguridad colectiva e integración, tampoco debe sucumbir al falso humanitarismo de aquellos grupos políticos y sociales que reclaman irresponsablemente una política de fronteras abiertas.

ABC 4. Editorial



PRESIDENCIA
DEL GOBIERNO

Secretaría de Estado
de Comunicación

Y ADEMÁS...

- **España debe incrementar el gasto en Defensa** (*EL MUNDO 3. Editorial*) El aumento del gasto en Defensa exige por parte de los partidos responsabilidad de Estado. Formamos parte de la UE y de la OTAN lo que nos exige cumplir los compromisos.
- **El PSOE se prepara para una campaña tensa y sucia** (*Lucía Méndez. EL MUNDO 11*) Crece la alarma entre los barones por la fortaleza que exhibe Pedro Sánchez y la tensión entre los aspirantes puede dejar el partido en una situación compleja.
- **La guerra del PSOE será total** (*Curri Valenzuela. ABC 28*) Sánchez dispone de algún dossier sobre casos de corrupción en la Junta de Andalucía. Susana Díaz seguro que tiene el contraataque preparado.
- **Enfriando el partido** (*Juan Pablo Colmenarejo. ABC 5*) El aparato del PSOE, la gestora de Madrid y el partido en Andalucía, están enfriando el juego de las primarias hasta el aburrimiento.
- **Analfabetismo numérico** (*Luis Ventoso. ABC 14*) Una verdad incómoda, que no se admite en la práctica, para bien o para mal, el Gobierno de Rajoy hace una política no muy diferente a la de Hollande u Obama.
- **Firme rechazo a la violencia de género** (*EL PERIÓDICO 8. Editorial*) Los agresores suelen encontrar en su entorno una comprensión, o al menos una tolerancia hacia actitudes machistas que en demasiados casos son el caldo de cultivo del que se nutre su violencia.
- **Telebestias** (*Jon Juaristi. ABC 14*) La sistemática intimidación a los no nacionalistas que ha ejercido ETB desde su nacimiento ha sido asumida con resignación o con indiferencia dentro y fuera del país vasco por los destinatarios de sus agravios pero siempre en silencio.
- **Cursivas insolentes** (*Julio Rey. EL MUNDO 2*) Ante las denuncias veraces, los explotadores del poder se revuelven y ordenan callar en ruedas de prensa, zahieren y, a derecha e izquierda, intentan amedrentar, matones, en las redes sociales.
- **Cuidar el empleo de PSA Opel** (*EL PAÍS 12. Editorial*) PSA Peugeot puede tener la tentación de recuperar los resultados de Opel mediante recortes en terceros países, lo que tiene que prevenir el Gobierno español, en negociación directa con la firma francesa.